



Ecosistemas Argentinos

ASOCIACIÓN CIVIL



Boletín Informativo Nro. 2

Marzo 2004

La especie del mes: *Galium lateramosum* (Hook. et Arn.) Clos

▣ Los que conocen esta enredadera de aspecto grácil le llaman "raíz de teñir" o simplemente "raíz". Sus tallos son verdes y delgados, de sección cuadrangular, trepadores y apoyantes, muy ásperos al tacto. Las hojas son diminutas, de hasta 15 mm de largo, y se disponen de a cuatro en cada nudo. Las flores son pequeñas, agrupadas en densos racimos verde amarillentos. Los frutos son bayas esféricas, blanquecinas, de unos 3-4 mm de diámetro, de sabor dulzón. La especie se distribuye en el norte y centro de Argentina y es relativamente abundante en los bosques serranos.



Las raíces de todos los representantes de este género en la región se emplearon desde antiguo con fines tintóreos. Se han encontrado sus colorantes en tejidos hallados en tumbas del Noroeste argentino. Según V. G. Quesada, la documentación más antigua que se conoce al respecto se remonta a las observaciones del Marqués de Sobremonte, quien manifestaba hacia 1788 que se teñían ponchos, bayetas y frazadas "con una raíz que hay en las sierras". Los colores obtenidos son muy resistentes a la luz y al lavado, y abarcan toda la gama de rojos y rosados.

